



Església Eivissa Formentera

BISBAT D'EIVISSA
Suplement del
Bulletí Oficial nº 265
Julio 2024



VISITA DE LA IMAGEN PEREGRINA DE LA VIRGEN DE LAS NIEVES

Del 28 de junio al 5 de julio: Parroquia de Santa Gertrudis.
Del 5 al 12 de julio: Parroquia de San Miguel.
Del 12 al 19 de julio: Parroquia de San Juan.
Del 19 al 26 de julio: Parroquia de Santa Eulalia.
Del 26 de julio al 2 de agosto:
Parroquia de Santa María, Madre de la Iglesia.

“Nadie es imprescindible en nada excepto en el amor”. Por Mons. Vicent Ribas. Pág. 2

Reunión del Consejo Pastoral Diocesano. Pág. 3

IV J.M. de los Abuelos y de los Mayores. “En la vejez no me abandones”. Pág. 5

Más de ochenta jóvenes participan en el Campamento Juniors Diocesano. Pág. 6



“Nadie es imprescindible en nada excepto en el amor.”

El 26 de este mes se celebra la **Jornada de los abuelos y personas mayores**. Una jornada muy especial, pues hacia esa etapa de la vida nos encaminamos todos, unas veces con la debida preparación y conciencia, otras sin haber reflexionado sobre este tramo final de la existencia de todo ser humano. Por ello, aprovechando esta Jornada quisiera compartir con todos vosotros una preciosa oración que desde hace mucho tiempo circula por internet y las redes sociales, cuya autoría desconozco, pero que sólo con leerla destaca la sabiduría y la experiencia de los años de quien la escribió.

Dice así:

Señor, enséñame a envejecer.

Todo en la vida requiere un aprendizaje y mucho más cuando ese aprendizaje hay que realizarlo sobre conocimientos, experiencias, hábitos, actitudes y maneras de ser que se han forjado con los años y que nos han hecho independientes, autoritarios, impacientes, faltos de conformidad y resignación. Que nos han hecho peleones y combativos a salir adelante en las exigencias cotidianas de la vida.

Convénceme de que no son injustos conmigo los que me quitan responsabilidad, los que ya no piden mi opinión, los que llaman a otro para que ocupe mi puesto.

Saber pasar a un segundo plano, saber vivir la vida con humildad, aceptando las limitaciones que quizá no quiero ver o mi manera de ser me impide hacerlo. Saber aceptar, saber callar, saber ver con buenos ojos lo que los otros hacen, aunque no coincida con lo que yo haría, siempre y cuando estén en consonancia con la verdad, el bien, la honradez y la dignidad de la persona.

Quítame el orgullo de mi experiencia pasada, quítame el sentimiento de crearme indispensable.

Para ello, es indispensable comprender, respetar y aceptar que los tiempos, la cultura y los cada vez más crecientes avances tecnológicos cambian. Y esto hace que la vida sea distinta, que las costumbres se vayan adaptando y transformando. En definitiva, que otros tienen que coger el mando, que otros tienen que ir por delante. Y lo más importante, que nadie es imprescindible en nada excepto en el amor. Por ello, esta etapa final de la existencia del ser humano debería ser la del dar amor sin límites, la de derrochar cariño y ternura para con todos, especialmente con aquello que los afanes de la vida y las preocupaciones cotidianas los tienen atrapados en el egoísmo, en la avaricia, en la indiferencia, en la insolidaridad.

Señor, que en este gradual despegue de las cosas, yo sólo vea la ley del tiempo, y considere este relevo en los trabajos como manifestación de la vida que se releva bajo el impulso de tu Providencia.

Relevados en el trabajo, en las responsabilidades, en las ocupaciones, en las decisiones... Pero este relevo no significa que ya no sirva, que ya no pueda hacer nada, que me quede esperando la muerte. Este relevo significa que debo pasar a ser útil en otras situaciones de la vida familiar, social, religiosa. Por ello, hay que preguntarle al Señor, ¿qué puedo hacer?, ¿qué debo hacer?

Pero ayúdame, Señor, para que yo todavía sea útil a los demás: Contribuyendo con mi optimismo y mi oración a la alegría y entusiasmo de los que ahora tienen la responsabilidad.

La última etapa de la vida es la etapa del ejemplo sereno y meditado,

de la paciencia, de la escucha, de la comprensión, del saber ver lo que sucede a nuestro alrededor intentando comprender el sentido de todo lo que sucede. ¡Qué importante es saber dar ánimo a las nuevas generaciones! Y junto con el ánimo, tomar conciencia clara del derecho a equivocarse de toda persona y, en esa equivocación, no lanzar un reproche. Tener siempre la palabra y el gesto oportuno ante quien se siente deprimido, cansado, incomprendido, decepcionado, para ayudarlo a levantarse y a seguir en el camino de la vida con fuerzas renovadas.

Viviendo en contacto humilde y sereno con el mundo que cambia, sin lamentos por el pasado que se fue. Aceptando mi salida de los campos de actividad como acepto con sencilla naturalidad la puesta de sol.

Porque también en la vejez hay que seguir disfrutando de todo lo bueno, lo maravilloso y lo extraordinario que sucede a nuestro alrededor junto a las cosas de cada día, que no siempre serán buenas o de nuestro agrado. Es entonces el momento del ejemplo y de la virtud.

Finalmente te pido que me perdones si solo en esta hora tranquila, caigo en la cuenta de cuánto me has dado, y concédeme que, al menos ahora, mire con mucha gratitud hacia el destino feliz que me tienes preparado y hacia el cual me orientaste en el primer momento de mi vida.

Y antes de que cerremos los ojos a la luz de este mundo no olvidemos pedir perdón, porque a lo largo de nuestra vida siempre hemos tenido ocasión de ofender a muchas personas, incluido Dios. Porque pedir perdón es la mejor manera de vivir en paz aquí y ahora, y de alcanzar la paz eterna.

Señor, enséñame a envejecer así.



+ Vicent Ribas Prats
Obispo de Ibiza y Formentera

REUNIÓN DEL CONSEJO PASTORAL DIOCESANO

El 15 de junio se reunió el Consejo Pastoral diocesano en un ambiente de diálogo constructivo. Tras las palabras de bienvenida del Sr. Obispo y de la oración inicial, se hizo un resumen del encuentro anterior y se procedió a iniciar la reunión. El Vicario General, Don José, encargado del Jubileo del 2025 en la Diócesis, presentó a los consejeros el programa para el Año Jubilar y el calendario de peregrinaciones que se organizarán desde la Diócesis. D. José propuso que se organizara alguna actividad adicional

para aquellos que, queriendo participar del Jubileo, no estuvieran en disposición de viajar. También informó que el 29 de diciembre tendrá lugar la apertura solemne del Año Jubilar en la Catedral de Ibiza, siguiendo las indicaciones dadas por el Papa Francisco en la Bula de convocatoria del Jubileo.

También se abordaron las prioridades pastorales para los próximos cursos, y el diálogo se centró en cómo dar continuidad a las catequesis a lo largo de todo el proceso formativo-catequético de niños y jóvenes y cómo implicar a sus familias.

Hubo también algunas propuestas in-

teresantes como la de crear un equipo diocesano que pueda facilitar el trabajo de los catequistas, preparando materiales adecuados y haciendo una tarea de acompañamiento.

Finalmente se presentó el servicio de pastoral vocacional y se informó a los consejeros del último congreso de laicos sobre el primer anuncio y del congreso "La Iglesia en la Educación", dado que en ambos congresos habían participado personas de nuestra diócesis. La reunión finalizó con el compromiso de tener la próxima reunión a principios del próximo curso habiendo estudiado el material y trayendo.

EL OBISPO VISITA LA PARROQUIA DE SAN PABLO

La Visita Pastoral del Obispo a la Parroquia de San Pablo inició el domingo 26 de mayo y concluyó el 31 tras una semana llena de encuentros y celebraciones religiosas. La Visita dio inicio con la celebración de las Primeras Comuniones donde el Obispo tuvo la oportunidad de conocer a los niños que recibían este sacramento por primera vez y a sus padres. Continuando con su misión pastoral, en los días posteriores el Obispo visitó la Asociación de vecinos del barrio, se reunió con el consejo económico de la parroquia, con sus catequistas, y tuvo un encuentro en la residencia de la Reina Sofía. El jueves 30 de mayo fue un día dedicado especialmente a los enfermos del barrio y, finalmente, el viernes, último día de la visita pastoral, el Obispo se reunió con las comunidades neocatecumenales de la parroquia con los que celebró la Eucaristía y compartió un ágape.



Visita del Obispo a las 4 Comunidades Neocatecumenales de la Parroquia.



Procesión por las calles de Dalt Vila rezando el Santo Rosario con motivo del final del mes de mayo organizada por el Arciprestazgo de Ibiza.

Bárbara recibió el sacramento de la Confirmación en la Parroquia de San Pedro.





Los voluntarios de Radio María de Ibiza participaron en la Jornada Interdiocesana de voluntariado de las Islas Baleares que cada año se organiza desde Radio María para seguir formándose como voluntarios.



Un grupo de feligreses de la Parroquia de Santa Cruz peregrinaron a Lluç (Mallorca) del 11 al 14 de junio bajo el lema del año del Jubileo 2025: "Peregrinos de la esperanza"



8 de junio. Confirmaciones en la Parroquia de la Sagrada Familia.



CONFER Ibiza celebró el fin de curso el pasado 22 de junio con una excursión donde visitaron las Parroquias de San Miguel y de San Juan, y la Cueva d'en Marça. Los consagrados compartieron momentos de oración y reflexión durante toda la Jornada que terminó con una comida fraterna.



Confirmaciones en la Parroquia de San Lorenzo. 16 de junio



24 de mayo. La Parroquia de San Miguel acogió el Concierto Gospel del Coro de Can Blau a beneficio de Manos Unidas en el que se recaudaron 500 euros.



24 de junio. La Parroquia de Sant Joan de Labritja celebra su gran día

Los grupos de Vida Ascendente de la Diócesis se reúnen en asamblea



El pasado 8 de junio, los miembros de todos los grupos del movimiento **VIDA ASCENDENTE** de Ibiza se reunieron en una asamblea en Santa Eulalia. Este evento contó con la participación activa de sus miembros, quienes se congregaron para compartir la jornada y fortalecer los lazos de amistad.

Durante la asamblea, Vicente Tur Ribas, consiliario de VIDA ASCENDENTE, presentó el mensaje del Papa Francisco para la IV Jornada Mundial de los Abuelos y de los Mayores, que se ce-

lebrará el próximo 28 de julio. El mensaje del Santo Padre destaca la importancia de los mayores en la sociedad y la necesidad de reconocer y valorar su sabiduría y experiencia.

Tras la asamblea, los asistentes participaron en la Misa presidida por el obispo de Ibiza, Vicent Ribas seguida de una comida fraternal en un restaurante local, donde los miembros del Movimiento disfrutaron de un ambiente de fraternidad. Fue una jornada marcada por encuentros agrada-

bles fortaleciendo el sentido de comunidad y apoyo mutuo que caracteriza a VIDA ASCENDENTE.

Sobre Vida Ascendente...

VIDA ASCENDENTE es un movimiento cristiano dirigido a personas mayores, que promueve la participación activa en la vida de la Iglesia y la sociedad, ofreciendo apoyo espiritual y social a sus miembros. *Si quieres formar parte, pregúntale a tu párroco.*

“En la vejez, no me abandones”

El 28 de julio se celebra la IV Jornada Mundial de los Abuelos y de los Mayores. “En la vejez no me abandones” (cf. Sal 71,9) es el tema que propone el Santo Padre para esta Jornada.

El mensaje del Papa Francisco para la Jornada de los Abuelos y Mayores de 2024, titulado "En la vejez no me abandones", aborda la importancia de no abandonar a los ancianos y de reconocer su valiosa contribución a la sociedad y a la familia. El Papa destaca el papel crucial de los abuelos y mayores en la transmisión de la fe, la cultura y los valores, subrayando la necesidad de cuidar y respetar a los

ancianos, especialmente en una sociedad que tiende a marginarlos. Además, invita a los jóvenes a acercarse a los mayores, aprender de su sabiduría y compartir momentos de escucha y compañía. Francisco también resalta la importancia de la oración y la confianza en Dios durante la vejez, animando a los ancianos a mantener viva su fe y esperanza.



El Papa Francisco nos invita a rezar este mes por el cuidado pastoral de los enfermos.

“Oremos para que el sacramento de la Unción de los Enfermos dé a las personas que lo reciben y a sus seres queridos la fuerza del Señor, y se convierta cada vez más para todos en un signo visible de compasión y esperanza.”

“Es necesario llamar al sacerdote junto al enfermo y decir: «vaya, le dé la unción, bendígale». Es Jesús mismo quien llega para aliviar al enfermo, para darle fuerza, para darle esperanza, para ayudarlo; también para perdonarle los pecados. Y esto es hermoso.”



D. Florentino Copete Novoa, sacerdote de la Diócesis de Granada en Colombia, ha llegado a Ibiza para desarrollar su tarea pastoral.

Su experiencia y entrega son testimonio de su vocación y deseo de servir a la Iglesia, enriqueciendo la vida espiritual de todos aquellos a quienes tiene la oportunidad de guiar y acompañar en su camino.

¡Bienvenido, D. Florentino!



Más de ochenta jóvenes participan en el Campamento Juniors Diocesano

Del 21 al 23 de junio, un total de 86 jóvenes asistieron al esperado Campamento Juniors Diocesano organizado por la Delegación de Juventud; una experiencia inolvidable que combinó actividades lúdicas, mo-

mentos de reflexión y crecimiento personal en un entorno natural privilegiado.

Uno de los objetivos principales del campamento fue trabajar en las capacidades personales de los jóvenes, enfocándose en el desarrollo de sus habilidades y en cómo pueden ponerlas al servicio de los demás. Los talleres y actividades

estuvieron orientados a explorar y potenciar lo que cada uno puede ofrecer a su comunidad y entorno.

El campamento contó con la presencia de D. Fabián el Consiliario de Juventud, y D. Miguel Ángel Riera, el Vicario de Evangelización, quienes acompañaron a los jóvenes durante estas jornadas, brindando apoyo y guía espiritual.



La Cofradía del Santísimo Cristo del Cementerio celebra su 134 aniversario.

La Cofradía del Santísimo Cristo del Cementerio, con sede en la parroquia de San Pedro, ha celebrado este año en el mes de junio su 134 aniversario con una Jornada de puertas abiertas permitiendo a los visitantes explorar el templo, conocer más de cerca la Cofradía y aprender sobre sus labores y contribuciones a la comunidad. Además, organizaron exposiciones de objetos religiosos, vestimentas y otros elementos significativos que forman parte de la tradición y patrimonio de la Cofradía. Dos actividades que resaltaron fueron los conciertos de la Escuela de Música de Santa Eulalia y el concierto de la Soprano Lucía Herranz y Adolfo Villalonga.



El pasado 9 de junio, el Obispo de Ibiza presidió la celebración de la Eucaristía Solemne en el Monumento del Sagrado Corazón de Jesús, con motivo de la celebración de esta significativa solemnidad. La celebración estuvo solemnizada con la participación del coro de Puig d'en Valls. Seguidamente, tuvo lugar la procesión con el Santísimo por los alrededores del monumento.

Comentarios a los evangelios dominicales por el **Papa Francisco**

7 DOMINGO XIV DEL TIEMPO ORDINARIO JUL. **Mc 6, 1-6**

Papa Francisco: ¿Qué es el asombro? El asombro es precisamente cuando sucede el encuentro con Dios: "He encontrado al Señor". Leemos en el Evangelio: muchas veces, la gente que encuentra a Jesús y lo reconoce, siente el asombro. Y nosotros, con el encuentro con Dios, tenemos que ir en este camino: sentir el asombro. Es como el certificado de garantía que ese encuentro es verdad, no es costumbre.

14 DOMINGO XV DEL TIEMPO ORDINARIO JUL. **Mc 6, 7-13**

El Evangelio de hoy narra que los discípulos de Jesús, enviados por Él, «ungían con aceite a muchos enfermos y los curaban». Este "aceite" nos hace pensar también en el sacramento de la Unción de los enfermos, que da consuelo al espíritu y al cuerpo. Pero este "aceite" es también la escucha, la cercanía, la atención, la ternura de quien cuida a la persona enferma: es como una caricia que hace que nos sintamos mejor, que calma el dolor y anima. Todos nosotros, todos, necesitamos tarde o temprano, esta "unción", la cercanía y la ternura, y todos podemos dársela a alguien, con una visita, una llamada telefónica, una mano tendida a quien necesita ayuda.

21 DOMINGO XVI DEL TIEMPO ORDINARIO JUL. **Mc 6, 30-34**

La compasión nace de la contemplación. Si aprendemos a descansar de verdad, nos hacemos capaces de compasión verdadera; si cultivamos una mirada contemplativa, llevaremos adelante nuestras actividades sin la actitud rapaz de quien quiere poseer y consumir todo; si nos mantenemos en contacto con el Señor y no anestesia-mos la parte más profunda de nuestro ser, las cosas que hemos de hacer no tendrán el poder de dejarnos sin aliento y devorarnos.

28 DOMINGO XVII DEL TIEMPO ORDINARIO JUL. **Jn 6, 1-15**

El anuncio de Cristo, pan de vida eterna, requiere un generoso compromiso de solidaridad por los pobres, los débiles, los últimos, los indefensos. Esta acción de proximidad y de caridad es la mejor muestra de la calidad de nuestra fe, tanto a nivel personal como a nivel comunitario.

JULIO

DOMINGO 7 Domingo XIV del Tiempo Ordinario.
Jornada de Responsabilidad de Tráfico.

DEL 7 AL 15 Novena a la Virgen del Carmen en la Parroquia San Salvador de la Marina: (19h. Vísperas, 19:15h. Rosario, 19:30h. Novena, 20h. Misa).

LUNES 8 Consejo de presbiterio. Es Cubells.

MARTES 9 19h. Misa y oración guiada en la Parroq.de Puig d'en Valls. **Año de la Oración**

MIÉRCOLES 10 **Festividad de San Cristóbal.**

10h. Misa en el Monasterio San Cristóbal.

19h. Misa en Es Caná con bendición de carros; preside Mons.Vicent Ribas.

20h. Misa y oración guiada en la Parroq. Sagrada Familia. **Año de la Oración**

JUEVES 11 19h. oración guiada en la Parroq.de San Pablo. **Año de la Oración**

SÁBADO 13 19h. Misa en Honor a la Virgen de Fátima. Monasterio de San Cristóbal.

20:30h. Confirmaciones. P. Sta.Cruz

DOMINGO 14 **Domingo XV del Tiempo Ordinario.**

19h. Misa en honor a Ntra. Sra. Del Carmen en Portinax. Preside el Obispo.

20:30h. (aprox.) **Ofrenda Floral** en Honor a la Virgen del Carmen en la Parroquia de San Salvador de la Marina.

MARTES 16 **Solemnidad de Ntra. Sra. del Carmen**

19h. Misa y procesión. Parroquia Salvador de la Marina.

20h. Misa y procesión (Santa Eulalia. Capilla Lourdes)

19h. Misa (La Savina-Form.) y procesión.

20h. Misa y procesión. Es Cubells.

JUEVES 18 18h. oración guiada en la Parroq.de Ntra. Sra. Pilar (Formentera). **Año de la Oración**

DOMINGO 21 **Domingo XVI del Tiempo Ordinario.**

10h. Misa y procesión por el mar en honor a la Virgen del Carmen. Es Cubells.

19h. Misa y procesión en P.San Antonio en honor a la Virgen del Carmen.

19:30h. Misa y procesión en honor al Divino Niño Jesús. Parroquia Santa Cruz.

Misa Solemne en el embarcadero (St. Ferran-Form.). Procesión por el mar .

JUEVES 25 Solemnidad del Apóstol Santiago.

20h. Celebración de **Sant Jaume** en la Parroquia San Francisco Javier (Formen.).

preside Mons.Vicent Ribas.

VIERNES 26 San Joaquín y Santa Ana.

IV Jornada Mundial Abuelos y Mayores.

DOMINGO 28 **Domingo XVII del Tiempo Ordinario.**

MIÉRCOLES 31 20h. Confirmaciones. P. San Antonio

Conferencia sobre las apariciones d la Virgen María a cargo del presidente nacional de Radio María.



El Obispo se reúne con los profesores de religión de las Pitiusas.

El pasado sábado 27 de junio, el Obispo de Ibiza se reunió con los profesores de religión de las Pitiusas en Es Cubells, un encuentro anual que marca el final del curso y sirve como despedida antes de las vacaciones. Durante la reunión, se abordó la reciente Bula del Papa sobre el Jubileo de 2025, destacando su importancia en la vida de todos. Los profesores reflexionaron sobre la relevancia de mantener la esperanza en su labor educativa, especial-

mente en la tarea vital de transmitir el evangelio a las generaciones jóvenes. La reunión no solo fue un espacio para discutir temas académicos y espirituales, sino también para fortalecer los lazos comunitarios entre los docentes y el obispo. La jornada culminó con la celebración de la Santa Misa presidida por el Obispo, seguida de un tiempo dedicado a dialogar sobre las inquietudes individuales de los profesores.



La Parroquia de San Pablo celebró el pasado sábado 29 de junio la Solemnidad de su Patrón con una Eucaristía presidida por el obispo, de Ibiza, Vicent Ribas. Al finalizar, tuvo lugar la procesión por las calles del barrio con la imagen de San Pablo al ritmo de la Agrupación Musical Yacente de Ibiza.



La comunidad Católica Ucraniana de Rito Oriental en la Capilla de Lourdes

El pasado 23 de junio, la comunidad ucraniana de rito oriental en Ibiza celebró una emotiva liturgia en la

Capilla de Lourdes que incluyó la bendición de los iconos elaborados especialmente en Ucrania para sus celebraciones religiosas. La jornada también fue testigo de la primera confesión y comunión de una niña de la comunidad. La celebración contó



con la presencia del Obispo de Ibiza, el Vicario del Ordinariato para los fieles católicos orientales en España, el Vicario General de Ibiza y el párroco de Santa Eulalia y el Capellán de la comunidad Ucraniana.

Necesidades de Cáritas Diocesana de Ibiza: Pañales y Alimentos básicos

OFICINA DE PROTECCIÓN AL MENOR:
Sede: Obispado de Ibiza: C/Pedro Francés nº12,2º. 07800 (Ibiza)
E-mail: protecciomenors@obispadodeibiza.es

www.obispadodeibiza.es Diócesis de Ibiza
 C/Pere Francés nº 12, 07800 Ibiza
 (+34) 971312773 @diocesisibiza

